



**BULLETIN N° 42**

**Juillet 2025**



Chers (ères) amis, chers compagnons,

C'est au cœur de l'été que je suis heureuse de vous adresser ce numéro d' « Entre Nous », dont la mise en page a été effectuée par notre Président honoraire Daniel Hochedez, ce dont je le remercie vivement.

Nos six premiers mois de l'année ont apporté leur lot de peines mais également des motifs d'espérer et de se réjouir.

Notre monde n'a jamais paru aussi disruptif et nos valeurs républicaines sont quotidiennement chahutées, voire remises en question.

Néanmoins, nos actions au sein des comités traduisent un projet associatif fort tourné vers nos jeunes et vers la solidarité due aux plus fragiles.

Comme vous le lirez dans ces quelques pages nos actions en direction de l'apprentissage et visant à promouvoir les valeurs de la République permettent de belles rencontres.

Je pense particulièrement à ces jeunes qui ont traversé des épreuves terribles sur les routes de la migration et sont sans nouvelles de leur famille, mais qui s'accrochent de toutes leurs forces pour se donner un projet et un avenir dans leur terre d'accueil. Les 24 dossiers sélectionnés et étudiés dans le cadre du prix de l'apprentissage nous donnent ainsi une leçon de vie et des raisons d'espérer en contraste total avec ceux dont le seul objectif est de détruire et s'opposer à toute forme d'intégration.

De même, une mention spéciale pour les jeunes des classes défenses qui s'impliquent également dans les manifestations patriotiques, infusant de facto dans leur environnement et sans tabou les valeurs de la République et le devoir de mémoire. L'expérience de vie nous enseigne que les épreuves et questionnements sont souvent source de déstabilisation, mais peuvent également provoquer des sursauts salutaires. Gardons l'espoir et l'enthousiasme.

Je vous souhaite un bel été. Prenez soin de vous et des vôtres.

Sentiments républicains,

**Chantal MARCHAND**  
**Présidente du Comité SMLH de GRASSE**  
**Vice-présidente de la Section SMLH de Alpes-Maritimes**

## **1 – Composition du Comité :**

Le Comité comptait, au 1<sup>er</sup> juillet 2025, **41 membres**, répartis comme suit : 5 officiers, 26 chevaliers, 10 dames associées.

## **2 – Bureau du Comité :**

Présidente : Chantal **MARCHAND**

Vice-présidents : Alain **LEFLON**, Gérard **MONCET**

Trésorier : Didier **PORTE**

Secrétaire : N.

Michel **d'OLÉON** et Daniel **HOCHEDÉZ**, présidents honoraires, ainsi que les déléguées, Pierrette **BELLON**, Colette **COSTANTINI-ARGELIES**, Yvette **DALLEMER** et Ghislaine **L'HUILLIER** sont associés aux travaux.

Le bureau du Comité ►



## **3 – Assemblée annuelle du Comité :**

L'Assemblée s'est tenue dans les locaux de l'hôtel **Best Western** de Grasse, le **vendredi 14 mars 2025**, présidée par Chantal Marchand. Le compte rendu vous en a été adressé le 6 avril.

Un beau moment de partage ! Et un moment important pour faire le bilan des actions passées et préparer l'avenir, toujours dans la convivialité et l'engagement.



Le bureau sortant a été reconduit, sous réserve d'une modification : Didier Porte a été élu trésorier, prenant la relève de Georges Colin, qui passe le flambeau après de nombreuses années de dévouement. Un grand merci à lui pour son engagement sans faille !

De belles présences pour une assemblée dynamique : le président de la Section des Alpes-Maritimes, le général Michel-George Choux, était présent ainsi que des membres du comité de Nice et des représentants de l'Ordre National du Mérite, soulignant la belle collaboration entre nos deux ordres, notamment au travers de nos interventions en milieu scolaire.

Un soutien précieux de la municipalité : nous avons également eu l'honneur d'accueillir Richard Kiss, délégué aux affaires militaires, aux anciens combattants, au lien armée-nation et aux manifestations patriotiques. Sa présence témoigne du soutien constant que la municipalité de Grasse apporte à notre association et à nos actions en faveur du devoir de mémoire et de la transmission des valeurs républicaines.

Un déjeuner sous le signe de la convivialité : après la réunion, place à un moment de partage autour d'un bon repas, l'occasion de prolonger les échanges dans une ambiance chaleureuse !

Un grand merci à tous pour votre présence et votre engagement. Ensemble, nous continuons à faire vivre les valeurs de la SMLH.

#### **4 – Activités du Comité la mi-février 2025 au 15 juillet 2025 :**

Une délégation du Comité, accompagnée, en tant que de besoin et autant que possible, de l'un de nos deux drapeaux, porté par **Christian VIRLY, Christian TAILLEPIED, Edgar BATTELLI ou Mme VIRLY**, a été présente à de nombreuses manifestations patriotiques du pays de Grasse, grâce au dévouement des membres de notre Bureau et de plusieurs autres compagnons et ami(e)s. Vous trouverez ci-dessous des relations de quelques-unes de ces manifestations où nous avons été présents.

##### **► Dimanche 23 février : à Grasse : 109<sup>e</sup> anniversaire de la bataille de Verdun :**

Grand'messe en la cathédrale Notre-Dame-du-Puy et cérémonie devant le Monument aux morts, Place du Petit Puy. **Le Comité était représenté par Alain LEFLON, vice-président.**



Jérôme Viaud, maire de Grasse, a rendu hommage à ceux qui ont vécu l'enfer de Verdun : « Cette ville martyre est un résumé de l'inhumanité du premier conflit mondial, une cicatrice dans l'Histoire de notre pays. Une cicatrice qui malheureusement réapparaît aujourd'hui en Europe avec la guerre en Ukraine. Les désolations du premier conflit mondial n'ont pas servi de leçon puisqu'elles se répètent aujourd'hui.

« Nous devons continuer à commémorer le sacrifice de nos aïeux afin que les générations de demain sachent pourquoi et à qui elles doivent de rester libres de leur destin. »

► **Samedi 8 mars : 10<sup>e</sup> Assises du Monde combattant et patriotique de la Ville de Grasse :**

Comme chaque année à l'initiative de Jérôme Viaud, maire de Grasse, les assises se sont tenues au Palais des congrès Les porte-drapeaux ont reçu des certificats d'honneur en fonction de leurs années de service.



À cette occasion, Jérôme Viaud a rappelé l'importance du devoir de mémoire particulièrement nécessaire en ces temps troublés.



Mention spéciale pour le « conseil municipal jeune », toujours présent.  
**Votre présidente a représenté la SMLH.**

► **Lundi 10 mars : à Saint-Cézaire-sur-Siagne hommage à notre compagnon Jacques Novitzki, ancien du 1<sup>er</sup> bataillon de choc parachutiste (Alsace, Allemagne, Autriche, Indochine), de Saint-Cézaire, qui était très impliqué dans la vie culturelle de la ville, décédé le 10 mars 2017. Le Comité était représenté par Alain LEFLON, vice-président.**

► **Mardi 11 mars : à Grasse : Journée Nationale d'Hommage aux Victimes du terrorisme :**

**Votre Présidente a représenté le comité** lors de cette cérémonie présidée par le maire de Grasse et empreinte de gravité et d'émotion, faisant largement écho à une actualité brûlante.



► **Mercredi 26 mars : au cimetière Sainte-Brigitte de Grasse, Cérémonie en mémoire des victimes de la fusillade du 26 mars 1962 de la rue d'Isly à Alger et du 5 juillet 1962 à Oran.**

**Le Comité était représenté par Alain LEFLON, vice-président.** ►

► **Dimanche 28 avril : Journée Nationale du Souvenir des Victimes et des Héros de la Déportation :**

• **A Grasse :**

**Le Comité était représenté par Alain LEFLON, vice-président,** devant le monument des Martyrs de la Résistance et de la Déportation.

Ce monument, édifié en 1983 sur le cours Honoré Cresp, est l'un des plus complexes et des plus esthétiques du département. ▼





Il propose, de l'arrière vers l'avant, un muret désagrégé (évoquant les bombardements), un mur de pierre supportant la plaque des 34 martyrs de l'agglomération grassoise et un soupirail aux barreaux duquel s'agrippe un détenu (symbolique de l'internement), un trapèze sculpté dans du schiste vert de la Roya montrant une danse macabre (symbole de l'enfer de la Déportation), un coussinet de marbre présentant l'Appel du

18 juin 1940 entouré d'un liseré tricolore. Deux choses sont à retenir sur la stèle trapézoïdale : un déporté (reconnaisable à son crâne rasé) lève le poing (symbole de la poursuite de la lutte dans les camps).

Une mention en occitan figure en bas et à gauche : "Lei jamai oblidar" (Ne les oubliez jamais), la seule présente dans toute la région sur un monument.

(Source : <https://museedelaresistanceenligne.org/media3620-Monument-des-martyrs-de-Grasse> ; © Cliché J-L Panicacci)

- **A Saint-Cézaire-sur-Siagne :**



Le comité était représenté par Didier PORTE, trésorier.

► **Jeudi 8 mai : 80<sup>e</sup> anniversaire de la Victoire du 8 mai 1945 :**

• **A Grasse : ►**

**Le Comité était représenté par votre présidente**, qui a déposé une gerbe au Monument aux morts de la place du Petit Puy avec Sylvie TRIBALLIER, présidente de la délégation de Grasse-Alpes d'Azur de l'association nationale des membres de l'Ordre national du mérite, avec des jeunes du « conseil municipal jeune » de Grasse.



• **A Saint-Vallier-de-Thiery : ▼**



**Le Comité était représenté par Alain LEFLON, vice-président.**

• **A Saint-Cézaire-sur-Siagne :**

**Le Comité était représenté par Alain LEFLON, vice-président**, qui a été invité à accompagner le sénateur des Alpes-Maritimes Jean-Marc DELIA pour son dépôt de gerbe. ►



► **3 juin : à Grasse : remise de l'insigne de chevalier dans l'ordre de la Légion d'honneur à Madame Carole BIANCALANA agricultrice et membre fondatrice de l'association « Fleurs d'exception du Pays de Grasse »**

**Votre présidente a eu l'honneur d'assister à cette cérémonie** à l'invitation de Jérôme Viaud, maire de Grasse, vice-président du conseil départemental et président de la communauté d'agglomération du Pays de GRASSE.

L'insigne lui a été remis par Jean-Pierre LELEUX, maire honoraire de la ville de Grasse, ancien sénateur des Alpes maritimes et chevalier de la Légion d'honneur, membre de notre Comité.



Carole BIANCALANA, héritière d'un savoir-faire de quatre générations, a relancé une filière locale en agriculture biologique sur son domaine familial de 4 ha.

Ce retour à la ruralité révolutionne la parfumerie et lui permet de cultiver la rose centifolia, ► le jasmin, les tubéreuses dans un contexte où les menaces liées au changement climatique, les pénuries d'eau, les insectes et les maladies constituent un défi permanent qu'elle a relevé avec enthousiasme.



Elle a également su partager avec d'autres agriculteurs son expérience liée à ce nouveau modèle économique.

Un très beau documentaire télévisé intitulé : « Fleurs à parfum, retour en Grasse » lui a été récemment consacré. Madame BIANCALANA devrait prochainement rejoindre notre Comité.

► **18 juin : A Saint-Vallier-de-Thiery : Commémoration de l'appel du général de Gaulle, le 18 juin 1940 :**



**Le Comité était représenté par Alain LEFLON, vice-président.**

► **20 juin : Reconnaissance aux élèves de la « Classe de défense » du collège La Chesnaie, à MOUANS-SARTOUX**

À la demande de M. Marc NGUYEN DINH, professeur en charge de la classe de défense, votre présidente a participé aux remerciements des 15 élèves de la classe de défense, en remettant des bons cadeaux pour la librairie « Arts et livres ».

Le dispositif des "classes de défense" permet à des classes de collèges et de lycées d'être parrainées par une unité militaire, incarnant ainsi la vitalité du lien armées-jeunesse à travers l'ensemble du territoire. Il témoigne de la mobilisation des armées pour des actions en faveur de la jeunesse avec un triple objectif : contribuer à la cohésion nationale, promouvoir l'esprit de défense et garantir l'attractivité des métiers des armées.



Outre le suivi de la classe de défense au cours de l'année, cette manifestation a permis d'adresser un signe de reconnaissance à ces jeunes qui participent régulièrement aux cérémonies patriotiques.

Cette manifestation s'est effectuée lors de la soirée de remise des prix du collège. **Le Comité était représenté par votre présidente**, en association avec Sylvie TRIBALLIER, présidente de la section de Grasse de l'Association nationale des membres de l'Ordre national du mérite, en présence des familles des collégiens, de la

proviseure Véronique LANGA et de M. Marc NGUYEN DINH.

► **4 juillet : à Saint-Césaire-sur-Siagne : Célébration de l'Indépendance Day, fête nationale des États-Unis d'Amérique :**



Traditionnellement, Saint-Césaire célèbre l'Indépendance Day des États-Unis, avec un hommage à Antoine Cresp de Saint-Césaire, natif du village, qui a secondé son oncle, l'amiral de Grasse, pendant la guerre d'indépendance des États-Unis d'Amérique. **Le Comité était représenté par Didier PORTE, trésorier.**



**Antoine Cresp de Saint-Cézaire**

Antoine Cresp est né en 1731 à Saint-Cézaire, fils de François Cresp de Saint-Cézaire et de Suzanne Roseline de Grasse. Il est le neveu de François Joseph Paul de Grasse, dit l' « amiral de Grasse ». Capitaine de vaisseau, chevalier de l'ordre de Saint-Louis, il se distinguera lors de la guerre d'indépendance des États-Unis, comme « capitaine de pavillon » sur le navire amiral *Ville de Paris*. Il participa en avril 1781 à la bataille de Fort-Royal, puis le 5 septembre 1781 à la décisive bataille de la baie de la Chesapeake.

Il prit ensuite en 1782 le commandement du *Northumberland*, bâtiment français, en dépit de son nom très britannique. Il participa en janvier 1782 à la bataille de Saint-Christophe, puis le 9 avril 1782 à l'action de la Dominique. Enfin il participa à la bataille des Saintes, où il fut mortellement blessé le 12 avril 1782.

► **14 juillet : Fête nationale :**

- **A Grasse :**



Pour la célébration de la Fête nationale, le **Comité était représenté par Daniel HOCHEDÉZ, président honoraire.**

**Lionel Tivoli, député de la 2<sup>e</sup> circonscription des Alpes-Maritimes, salue Mme Virly, qui portait notre drapeau**



- **A Peymeinade :**

La cérémonie a été suivie de l'inauguration du Carrefour Denis CHALUMEAU, récemment décédé, qui avait présidé le Souvenir français et l'Union nationale des combattants de Peymeinade et environs.

**Le Comité était représenté par Gérard MONCET, vice-président. ►**

- **A Saint-Cézaire-sur-Siagne :**

**Le Comité était représenté par Didier PORTE, trésorier, qui a participé au dépôt de gerbe avec l'Union nationale des combattants. ▼**



## **5 – Prix de l'apprentissage :**

La section des Alpes-Maritimes de la Société des Membres de la Légion d'Honneur, en partenariat avec la Fondation d'entreprise du Crédit Agricole Provence Côte d'Azur, a vécu un moment fort de son engagement en faveur de la jeunesse et de la formation professionnelle.

Le mercredi 14 mai 2025, dans les salons du Conseil départemental des Alpes-Maritimes au **Palais des Rois sardes à Nice**, a eu lieu la remise des prix aux lauréats de la 3<sup>e</sup> édition du Prix de l'Apprentissage. 24 candidats, issus de 7 établissements du département, dont l'un de Grasse, avaient été sélectionnés pour représenter l'excellence et l'engagement de l'apprentissage en alternance. Après des semaines d'étude des dossiers, le jury a récompensé les parcours les plus prometteurs.



Une cérémonie pleine d'émotion et de fierté, qui a mis à l'honneur la jeunesse, le mérite, et la filière de l'apprentissage, en présence des représentants de la Section SMLH, des représentants de la ville de Nice et du conseil départemental du Crédit agricole, des enseignants et des familles.

Mention spéciale pour 5 étudiants du **lycée d'enseignement professionnel Chiris de Grasse**, qui ont été récompensés dans le cadre de la sélection : Florian BUSI, Noa CANO, Artenilio DURAJ, Léa PILE, Khaled RIABI.



Ils sont accompagnés sur la photo de leur proviseur Isabelle MAYEN CARRÉE, de Mme MAMMERI leur conseillère principale d'éducation et de **votre présidente**.

## **6 – Nouvelles de la Section SMLH des Alpes-Maritimes :**

La Section des Alpes-Maritimes de la Société des Membres de la Légion d'Honneur a tenu son assemblée générale électorale le vendredi 23 mai 2025, à la Maison du Combattant et des Associations patriotiques, à Nice. Cette réunion a été marquée par le renouvellement d'une grande partie du Bureau de la Section pour une durée de trois ans. Le compte rendu de cette assemblée vous a été adressé le 13 juin.



Après trois mandats soit au total 9 années le Général Georges Michel Choux a quitté la Présidence de la section, mais en restera néanmoins un membre actif et reconnu. Jean-Paul Piotrowski a été élu Président de la Section. Voici l'éditorial du nouveau Président :



« Je tiens tout d'abord à vous remercier pour la confiance que vous m'avez accordée en m'élisant président de la section des Alpes-Maritimes de la SMLH. Je suis conscient de l'importance de cette mission et je l'aborde avec humilité, détermination et enthousiasme. Cette fierté, je la partage avec l'ensemble du bureau nouvellement élu, que je sais très motivé et engagé.

Je veux saluer le travail accompli par mon prédécesseur, le général Choux, pour les neuf années passées à la présidence de la section. Sous son impulsion et celle des équipes qui se sont succédé, notre section a su maintenir une dynamique, malgré la période troublée du COVID, et développer des actions solidaires, en renforçant le lien intergénérationnel.

C'est dans cet esprit de continuité mais également de renouveau que je souhaite inscrire notre action commune.

Quatre grandes orientations guideront notre mandat :

**1) La valorisation des apprentis et de l'enseignement professionnel**, en pérennisant les partenariats actuels (fondation Crédit Agricole PCA et CFA BTP), en recherchant de nouveaux soutiens financiers et en développant de nouvelles actions, notamment au profit des jeunes sapeurs-pompiers volontaires, qui en parallèle de leur engagement citoyen sont bien souvent apprentis ou lycéens. Nous étudierons également la possibilité de collaborer avec les Meilleurs Ouvriers de France, véritables symboles du savoir-faire et de l'excellence à la française.

**2) L'entraide et la solidarité envers nos sociétaires**, notamment les plus âgés, afin qu'aucun ne soit isolé ou oublié. Nous multiplierons les actions de proximité et tisserons des partenariats pour faciliter l'admission des sociétaires dans des établissements retenus pour leur qualité de fonctionnement. Une attention particulière sera également portée aux aidants et aux structures Alzheimer. Le soutien aux jeunes méritants dans le besoin fera partie de nos actions, avec pour objectif sous-jacent le développement de la solidarité intergénérationnelle.

3) **L'éducation citoyenne**, en renforçant les interventions dans les établissements scolaires pour promouvoir les valeurs de courage, de respect, d'entraide, d'amour de la Patrie et de sa mémoire. Nous mobiliserons une équipe renforcée, de nouveaux outils pédagogiques et une approche adaptée aux attentes des enseignants, car le dialogue avec les jeunes est un rempart essentiel contre la violence et l'intolérance.

4) **Le rayonnement de la SMLH et la culture**, en augmentant notre visibilité et l'impact local de notre société grâce à des conférences ciblées sur des thèmes d'actualité avec des personnalités de premier plan, ainsi qu'à des événements de prestige à vocation culturelle et/ou caritative. La présence systématique de la SMLH aux commémorations patriotiques et aux principaux événements locaux sera poursuivie.

Deux points complémentaires feront l'objet d'une attention particulière :

**La communication**, pour mieux faire connaître nos actions auprès de nos membres et des acteurs clés de la vie économique et sociale du département. Je vous encourage à consulter régulièrement notre site internet ([alpes-maritimes.smlh.fr](http://alpes-maritimes.smlh.fr)) et notre page Facebook (SMLH06) qui vous permettront d'avoir une information régulière sur la vie des comités et de la section.

**L'attrition des effectifs**, qu'il conviendra de stabiliser en fidélisant nos sociétaires, en attirant de nouveaux légionnaires non-membres et en repérant les légionnaires récemment promus ou nouvellement arrivés dans notre département.

Pour mener à bien ces projets, je m'appuierai sur une équipe complémentaire et engagée composée de :

**Trois vice-présidents** en charge de domaines spécifiques :

- Ives Melet (président honoraire du comité de Cagnes-sur-Mer) pour l'éducation citoyenne ;
- Chantal Marchand (présidente du Comité de Grasse) pour l'apprentissage et l'enseignement professionnel ;
- Marie-Noëlle Daviller pour le rayonnement et la culture ;

**Un secrétariat général** élargi à la communication, à l'entraide et à la solidarité :

- Olivier Marsanne (vice-président du comité de Nice) ;
- Caterina Cotroneo, secrétaire adjointe.

**Un pôle financier** :

- Jean-Luc Delcroix, trésorier (vice-président du comité de Menton) ;
- Didier Duval (comité de Cannes) trésorier adjoint.

Le bureau sera également renforcé par cinq chargés de mission, légionnaires volontaires que je remercie :

- le professeur Thierry Piche (vice-président du comité de Nice) qui apportera ses compétences en matière d'entraide et solidarité,
- Nadine Merlino (comité de Nice) qui nous épaulera dans le domaine des relations publiques ;
- Annie Battesti (comité de Cannes) qui renforcera l'équipe rayonnement.
- le CV Alain Moretti (président honoraire du comité de Villefranche-sur-Mer) qui nous assistera sur la partie commémoration et devoir de mémoire ;
- le LCL (er) Jacky Allavena (président du comité de Menton) mènera une mission transversale sur l'attrition des effectifs.

Je m'appuierai également et tout particulièrement sur les président(e)s de nos six comités et leur bureau qui effectuent un travail remarquable sur le terrain et qui constituent le fer de lance de la propagation de nos valeurs dans les villes où ils sont présents. Je le ferai en privilégiant l'esprit d'équipe, la solidarité et l'efficacité.

Le bureau de section s'est réuni début juin pour commencer à préparer un plan d'actions plus détaillé, qui sera présenté aux présidents de comité pour validation à la mi-septembre. Nous vous tiendrons régulièrement informés de ces évolutions.

D'ores et déjà, je vous annonce avec plaisir que nous organiserons **le 4 octobre 2025**, au Royal Riviera à Saint-Jean-Cap-Ferrat, **notre déjeuner automnal**, occasion de mieux nous connaître et de remercier le général Choux pour le travail accompli.

Soyez assurés de notre engagement à porter, avec vous, le rayonnement de notre section sur notre territoire.

Très bel été à toutes et à tous et à très bientôt. »

## **7 – Communication :**

Le 3 octobre 2024, ont été ouverts, pour rendre compte de l'activité de la section SMLH 06 et de ses comités :

- ▶ un **site internet** Alpes-maritimes.smlh.fr
  - ▶ une page Facebook SMLH 06 Alpes-Maritimes.
- Nous vous invitons à les visiter !

## **8 – Dates à noter :**

- **4 octobre déjeuner organisé par la Section ;**
- **11 octobre repas des trois ordres.**

Des invitations avec les détails pratiques vous seront adressées prochainement.

.....

♥♥ Un grand merci au **Maire de la Ville de Grasse, M. Jérôme Viaud, et au conseil municipal**, qui ont bien voulu renouveler pour notre Comité une **subvention de fonctionnement**.

♥♥ Un grand merci également à **Mme Agnès Costa-Webster**, chevalier de la Légion d'honneur, membre de notre Comité, qui a bien voulu offrir un sympathique **souvenir de la Maison Fragonard** pour les dames de notre comité.



**COTISATIONS** : En date du 15 juillet 2025, 12 membres du Comité n'avaient pas acquitté leur cotisation 2025. Merci d'y penser, étant précisé que la formule du prélèvement automatique permet de pallier les oublis... Le paiement en ligne est également possible : <https://www.smlh.fr/espace-adherent/paiement-en-ligne>

.....

**Présidente** : Chantal **MARCHAND**, Cannes marinas, 364 allée de la Marine Royale, Le Concorde G, 06210 Mandelieu-La Napoule. Tel : 06 66 10 63 78 ; mail : [cmarchand15@icloud.com](mailto:cmarchand15@icloud.com)

**Trésorier** : Didier **PORTE**, 105 chemin du Stade Ouest, 06530 Saint-Cézaire-sur-Siagne ; mail : [didier.porte@laposte.net](mailto:didier.porte@laposte.net)